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Oggetto: Esame della interrogazione consiliare presentata dal Consigliere Savelli Simone circa lo stato 

della Certificazione Ambientale ISO 14001 dell'Unione dei Comuni e prospettiva futura .- 
______________________________________________________________________________ 
 
 
 
L’anno duemilatredici, addì diciannove del mese di marzo alle ore 16:30 presso la sede dell’Unione dei 
Comuni Montani Amiata Grossetana – Loc. San Lorenzo – Arcidosso – previa notifica degli inviti personali 
avvenuta nei modi e nei termini di legge, si è riunito l’Organo Deliberante del CONSIGLIO, in prima 
convocazione. 
 
Proceduto all’appello nominale risultano: 
   Presenti Assenti 
1 LANDI EMILIO Consigliere X  
2 MAZZARELLI GIULIO Consigliere  X 
3 NANNETTI MICHELE Consigliere x   
4 FRANCI CLAUDIO Consigliere  X 
5 ULIVIERI FRANCO Presidente X  
6 GINANNESCHI SANDRO Consigliere X  
7 TOTTI SILVANA Consigliere X  
8 SASSETTI GIANNI Consigliere  X 
9 BALOCCHI MARCO Consigliere X  
10 MAMBRINI MARZIO Consigliere  X 
11 GUIDOTTI EMILIA Consigliere  X 
12 NANNONI MASSIMILIANO Consigliere X  
13 VERDI RENZO Consigliere X  
14 MASCAGNI FABIANA Consigliere X  
15 BOVICELLI SERGIO Consigliere X  
16 GALLI MASSIMO Consigliere X  
17 BENOCCI ALESSANDRA Consigliere  X 
18 TOSINI LUCIA Consigliere  X 
19 ROSSI DANIELE Consigliere  X 
20 SAVELLI SIMONE Consigliere X  
21 MONACI FIORENZO Consigliere X  
22 BELLINI GIANNI Consigliere X  
23 CAESI RINO Consigliere  X 
24 BRUGI MIRANDA Consigliere X  
   15 9 

 
Assiste il Segretario ALDO COPPI  
 
Presenti n° 15 – assenti n° 9 – non in carica n° 0 – Tot Componenti n.24. 
Assume la presidenza il Dr. ULIVIERI FRANCO nella sua qualità di Presidente e constatata la legalità 
dell’adunanza dichiara aperta la seduta e pone in discussione la pratica segnata all’ordine del giorno. 



 
Il Presidente propone di anticipare la discussione sulla interrogazione presentata dal Consigliere Savelli al 
punto 7 (Certificazione Ambientale ISO 14001), in quanto riveste considerazioni sulle quali è necessario 
riflettere prima dello esame del documento di politica Ambientale 2013. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Presidente invita il Consigliere Savelli ad illustrare la interrogazione. 
Al termine della illustrazione il Consigliere Savelli spiega di che cosa si tratta quando si parla di 
Certificazione Ambientale. 
 
IL PRESIDENTE nel sottolineare che oggi il lavoro è fondato si sistemi condivisi. Tutte le aziende sono 
dotate di un manuale di qualità protocollare, che uniforma le fasi della attività. 
Il progetto parte da lontano. Sono stati costituiti nuovi modelli operativi. Da prima hanno aderito al sistema  
alcuni Comuni che poi sono diminuiti. D’altra parte i fenomeni di rarefazione delle risorse portano ad 
abbandonare alcuni procedimenti. 
La Unione è andata avanti costruendo professionalità specifiche. 
Siamo convinti ad andare avanti con questa operazione che omologhi le procedure e le attività sia 
nell’Unione che nei Comuni, con maggiore ragione nel momento in cui vanno ad associarsi i servizi e le 
funzioni comunali. In questo momento di assoluta incertezza, la rifondazione dei servizi comporta di 
trascurare alcuni settori importanti. Dobbiamo continuare il percorso di ISO 14001, ma dovrà essere valutato 
in modo diverso l’impiego del personale del settore. Non è escluso che il dipendente indicato nella 
interrogazione possa essere applicato alla Certificazione ma ciò va esaminato nel complesso delle attività e 
della funzioni che devono essere associate. 
Ribadirle di condividere la importanza della Certificazione che contribuisce a rendere di maggiore qualità la 
risposta al cittadino. Risposte concrete e sostenibili dal punto di vista giuridico ed amministrativo. 
 
MIRANDA BRUGI: 
La Certificazione è un processo da accellerare ma che non può prescindere dalla informatizzazione degli 
Enti. Gli ultimi decreti sulla ICT danno una spinta ai percorsi certificati nella  P.A.. I servizi trasferiti alla 
Unione spostano il problema di certificazioni degli stessi dentro al Unione. E’ un processo virtuoso che deve 
mettersi in moto e che nel nostro caso tende a spostarsi nel nuovo soggetto. 
E’ necessario trasferire il tutto in una visione informatizzata della azione amministrativa. Si deve arrivare ad 
un sistema di condivisione dei processi che deve essere avallata da tutti. 
E’ necessario che siano individuate linee guida dai Sindaci che portano a omologare le banche dati, ed i 
processi informatici. 
La Certificazione della Unione deve valere per tutte le funzioni anche quelle associate. Il processo deve 
certificare anche i processi comunali, che implicitamente sono unificati nel territorio. La Certificazione dei 
servizi associati comporta la certificazione dei processi condivisi nei Comuni. 
Le regole della Certificazione e della informatica rendono migliore il lavoro per il dipendente e di migliore  
qualità per il cittadino. Questo momento ci deve dare l’occasione per omologare il sistema ed i processi su 
linee guida dove non esiste più l’estenporanità . 
 
BOVICELLI SERGIO:  
Non credo molto alla Certificazione quando il certificatore è pagato dall’Ente certificato. Entro l’01/01/2014 
tutte le funzioni devono essere associate. Le funzioni devono essere certificate unicamente nello 
organigramma della Unione. Esemplifica l’Istruzione Pubblica che deve offrire un servizio omogeneo 
(mensa, trasporti etcc.). 
Informa poi che la ISO 14001 è in corso di revisione. 
Riferendosi al Comune di Santa Fiora informa che l’Ufficio Tecnico per sua decisione ha dato il diserbante 
nelle pertinenze scolastiche. Le funzioni associate dovranno essere omogenee nel territorio. Valuterei bene se 
a questo punto sia opportuno spendere per incarichi in attesa che sia revisionata la 14001 e che tutte le 
funzioni siano associate. 
Invita a riflettere su una ipotesi           
             
             
 
 
LANDI EMILIO: 



E’ importante quello che sostiene Bovicelli: importante capire i contenuti della Certificazione e gli obiettivi.  
Una sospensione potrebbe rendere inutile tutto quello che abbiamo fatto. Ma rendere i processi con contenuti 
seri, con protocolli di sostenibilità condivisi. 
Si riferisce poi alla persona indicata nella interrogazione ritenendola versatile ed interessante. Al momento è 
in maternità ma occupandosi di personale e tributi c/o il Comune di Arcidosso al momento la proposta non è 
praticabile non escludendo un impiego in prospettiva futura. 
 
 
 
Il PRESIDENTE conclude affermando cha alla fine del mese vi sarà la visita ispettiva CSA, e che 
sostanzialmente sia utile andare avanti per la Certificazione ISO 14001 nella Unione. 
 
Il Consigliere Savelli si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
 
Entra in aula il Consigliere Rossi Daniele i presenti sono dunque 16 gli assenti 8. 
 
 
 
 
 
 
A.CO/bg (UA 010/13) 
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PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
 

UFFICIO PROPONENTE:  SEGRETARIO 
 
 
 
OGGETTO: Esame della interrogazione consiliare presentata dal Consigliere Savelli Simone circa lo stato della 

Certificazione Ambientale ISO 14001 dell'Unione dei Comuni e prospettiva futura .- 
 
 
 

Sulla presente proposta di Deliberazione i sottoscritti, ai sensi dell’art. 49 comma 1° D.Lgs. 267/2000, esprimono i 
seguenti pareri: 

 
 
 

 
I RESPONSABILI 

 COPPI ALDO 

 PAPALINI CESARE 

 PELLEGRINI 
GIORGIO 

 PUPPOLA STEFANO 

 BALOCCHI 
ALBERTO 

  
 
Per quanto concerne la regolarità tecnica, esprime parere 
 

 Favorevole   Sfavorevole  ___________________  
 
 
 
 
Data ______________________ Firma _________________________ 

 
  
 
L’ISTRUTTORE 
ADDETTO ALLA 
U.O.SEMPLICE 
RAGIONERIA 

 
Petrelli Brunati Antonella 

 
 

  
Per quanto concerne la regolarità contabile, esprime parere 
 

 Favorevole   Sfavorevole  ___________________  
 
 
Data ______________________ Firma _________________________ 

 



Letto approvato e sottoscritto: 
 
 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
Fto ULIVIERI FRANCO Fto ALDO COPPI 

 
Copia conforme all’originale in carta libera per uso amministrativo. 
 
 
Lì, ..................……………………. 
 IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 
  
 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE  

 
Copia della presente Deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio on-line in apposita sezione 
“Albo Pretorio” del sito Web Istituzionale dell’Unione dei Comuni Montani Amiata Grossetana1, 
accessibile al pubblico (art. 32, comma 1 legge 18 Giugno 2009 n. 69), per quindici giorni consecutivi 
 
 
dal .............…………………..    al………..…………….……….. 
 
ai sensi e per gli effetti dell’Art. 124 comma 2° del  D.Lgs. 267/2000  e comma 3 Art 22 L.R. 31/92. 
 
 
Arcidosso li ……………………………. 
 IL SEGRETARIO 
 Fto ALDO COPPI 
 
 
 
 
Il Segretario sottoscritto certifica che copia della presente Deliberazione è stata affissa all’albo  
 
pretorio il…………………...……..……. e defissa il……..……………..…………. senza seguito di  
 
reclami od opposizioni. 
 
 
Arcidosso li ……………………………. IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 
 
 
 
 
 
 
La presente Deliberazione è divenuta esecutiva il…………………….……………………. ai sensi  
 
dell’Art.134 comma  3 del D.Lgs. 267/2000 e Art. 35 comma 4 della L.R. 31/92, per decorrenza di  
 
termini, il giorno successivo alla compiuta pubblicazione. 
 
 IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 

 
 
 

 
 
                                                           
1 http://www.cm-amiata.gr.it 



 


